

LA CUARTA

FECHA: M.21/ENERO/2002 PAG: 5

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18cm

martes 22 de enero de 2002

CRONICA

Al cumplirse 20 años de partida del ex Presidente

Hijos prometen destapar olla sobre muerte de Eduardo Frei

Cuando hoy se cumplen 20 años de la muerte del ex Presidente de la República Eduardo Frei Montalva, su hija, la senadora Carmen Frei Ruiz-Tagle, anunció que en marzo la familia dará a conocer importantes detalles acerca de las circunstancias que rodearon el deceso de su padre y que reafirmarán su tesis sobre un presunto homicidio de parte de agentes de seguridad del régimen militar.

En un acto realizado ayer en la Fundación Frei, para dar a conocer las actividades del aniversario número 20 del fallecimiento del líder de la Democracia Cristiana y autor del célebre eslogan "Revolución en Libertad", que lo llevó a ganar la campaña presidencial de 1964, con una de las más altas votaciones populares de nuestra historia republicana, Carmen Frei informó que han recibido abundante información confidencial que refuerza las dudas familiares acerca de la "muerte natural" de su padre, ocurrida el 22 de enero de 1982, seis días antes de cumplir 71 años.

"Tenemos información muy bien fundamentada, pero aunque no quisiera adelantar nada, los abogados están preparando cuál va a ser el camino futuro", dijo la parlamentaria.

Respecto de las presuntas actuaciones de agentes de seguridad en la muerte de Frei Montalva, la parlamentaria informó que el año pasado sostuvo junto a su hermano, el senador vitalicio Eduardo Frei Ruiz-Tagle, una reunión



La senadora Carmen Frei (en la foto) y su hermano Jorge, presidente de la Fundación Frei, anunciaron que en marzo se destapará la olla.

con el Presidente de Uruguay, Jorge Batlle, a quien le solicitaron apoyo en la investigación judicial relativa al misterioso deceso del químico chileno y ex agente de la disuelta DINA, Eugenio

Berrios.

"Hay que clarificar los productos y toxinas que Berrios inventó y que sin duda tienen mucho que ver con la muerte de mi padre", subrayó.

Añadió que también estudian la vinculación entre la muerte del ex Mandatario con el asesinato del líder sindical Tucapel Jiménez. Ella se sostendría en la participación del ex mayor de Ejército Eduardo Herrera, alias Bocaccio, en la muerte del sindicalista y el traslado de Eugenio Berrios a Uruguay, donde posteriormente se le perdió el rastro.

Homenajes

Entre las múltiples actividades que se realizarán en Santiago para celebrar un año más de la muerte del precursor de la Falange Nacional destaca una caminata en su honor, que partirá a las 19 horas de hoy desde el monumento a Eduardo Frei Montalva, en la Plaza de la Constitución, por calle Teatinos, hasta la Catedral Metropolitana, donde se realizará una misa en su memoria, a las 20 horas.

Mauricio Fajana

Al alero de la Iglesia

La vida y obra de Eduardo Frei Montalva estuvo marcada por una sucesiva cadena de hechos históricos que se inician en 1929, cuando con 18 años ingresa a la Escuela de Derecho de la Universidad Católica y comienza a escribir sus primeros artículos. Cinco años después ingresa al Partido Conservador y ese mismo año asume la dirección del diario "El Tarapacá", de Iquique.

En 1935, Frei se suma a la juventud más crítica del Partido Conservador y forma la Falange Nacional, la que se constituye como partido en 1938. Dos años después, escribe "Política y Espíritu". Sin embargo, no fue

hasta 1945, cuando comienza su carrera pública, al ser nombrado ministro de Obras Públicas por el Presidente Juan Antonio Ríos.

En 1949 es elegido senador por Atacama y Coquimbo y en 1952 lanza su primera precandidatura presidencial. En 1957 gana las elecciones presidenciales.

En 1970, entrega el mando a Salvador Allende y, en marzo de 1973, es elegido senador por Santiago, cargo que termina con la llegada de los militares al poder. El 22 de enero 1982 muere en la Clínica Santa María, a causa de una dudosa contaminación bacteriológica.